
“La farmacia vasca ha sido pionera
desde los años 80 y ahora 

es momento de dar otro salto
cualitativo importante”

Así lo asegura el presidente del Consejo General de Farmacéuticos, Jesús Aguilar, quien
visitó la semana pasada San Sebastián para asistir al acto oficial de relevo en la presidencia
del Consejo de Farmacéuticos del País Vasco que en 2024-2025 ocupará Miguel Ángel
Gastelurrutia, presidente del COFG. Charlamos con el representante de los farmacéuticos
españoles con motivo de su visita a Gipuzkoa.

“Creo que desde los años 80 la farmacia vasca ha
sido pionera siempre, en incorporación de servicios,
en seguir avanzando, en pensar en el futuro y en
seguir consolidando el importante nivel de servicio y
prestación farmacéutica que hay en la Comunidad
Autónoma Vasca”, subraya Jesús Aguilar. 

En su opinión, los farmacéuticos y farmacéuticas de
Euskadi siempre han realizado ese esfuerzo especial
al considerar que “nuestra farmacia -que tiene 800
años de historia-, tiene que seguir evolucionando y
hacerlo por la parte asistencial, tratando de ofrecer
un valor añadido a la ciudadanía en la gestión de su
propia enfermedad”.

Jesús Aguilar, presidente Consejo General de Farmacéuticos

Elkarrizketa

El presidente del Consejo General de Farmacéuticos
incide durante la entrevista en que Euskadi, al igual
que Cataluña, siempre ha sido pionera a la hora de
que la profesión avance: “Creo que ahora hay que
volver a dar en la CAE. otro impulso, un nuevo salto
cualitativo importante para contar, de verdad, con
las farmacéuticas y farmacéuticos comunitarios”.

Estos profesionales son, en la actualidad, a juicio de
Aguilar un poco ‘la Cenicienta’  del mundo de la
farmacia. “Los compañeros farmacéuticos de la
industria, hospitales, atención primaria o salud
pública, tienen mucho más definido su rol y pueden
desarrollar más y mejor su actividad,
capacitaciones y capacidades. Sin embargo, para
conseguir esto, el farmacéutico comunitario
depende en la gran mayoría de los casos de la
voluntad política que tenga cada una de las
administraciones públicas”.



“Cuando se cuenta con la farmacia comunitaria se dan unos
crecimientos de adherencia importantísimos, por lo que creemos es

importante hacerlo en todas las comunidades autónomas”

Jesús Aguilar, presidente Consejo General de Farmacéuticos
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“Una gran red con un gran potencial”

En este sentido, Jesús Aguilar incide en que
“tenemos una red de farmacias comunitarias tan
grande, tan importante en España, con tal poder y
potencial desde el punto de vista sanitario que -
como hicimos en pandemia-, la ponemos
continuamente a disposición de las
administraciones para ser capaces de llegar donde
ningún otro sanitario es capaz de llegar en estos
momentos”. 

Considera que, del mismo modo que durante la
pandemia “todo fue ofrecimiento por parte de la
profesión farmacéutica sin solicitar nada cambio”,
es necesario que la administración “nos siga
utilizando y cuente con nosotros en todos aquellos
aspectos y proyectos que son buenos para la
ciudadanía y para la administración”.

Con respecto a los retos que afronta el Consejo
General de Colegios de Farmacéuticos, Aguilar
recuerda que en 2023 España contó con tres
ministros de sanidad y que en los ocho años que
lleva al frente del Consejo han sido nuevo los
Ministros de Sanidad. “Explico esto para que se
comprenda que en momentos de inestabilidad
política hemos tenido dificultades para sacar
adelante proyectos que hemos ido planteando
permanentemente”. 

Ahora, explica, en el Consejo General se marcan el
objetivo de seguir trabajando y creciendo como
profesión abordando aspectos como, entre otros: la
problemática del medio rural (el 70% de las
farmacias comunitarias están fuera de las capitales
de provincia), la dispensación colaborativa
(farmacia comunitaria-hospitalaria), o una
prestación farmacéutica “que no sea diferente en
función del código postal en el que habite un
ciudadano”.

Asimismo, Jesús Aguilar subraya la creciente
colaboración con las administraciones en la
realización de test y cribados, “demostrando que
cuando se cuenta con la farmacia comunitaria se
dan unos crecimientos de adherencia
importantísimos, por lo que creemos es importante
hacerlo en todas las comunidades autónomas”.

El presidente del Consejo General considera en este
sentido que las y los farmacéuticos tienen que estar
continuamente demostrando que desde el punto de
vista sanitario, económico, etc. contar con la
farmacia comunitaria es bueno para la ciudadanía y
rentable para la administración. Por ello, concluye,
“el farmacéutico muchas veces está cansado de
seguir demostrando… Hemos hecho ensayos,
pruebas, con universidades, con pacientes, con
médicos, con enfermeras; y así una y otra vez…
¿Cuánto más tengo que estar demostrando esto
para que el propio sistema cuente con esta gran
red?”, se pregunta.


